第24回にいがた食の安全・安心審議会後に対する委員から提出された御意見について 資料 2

_	第27回にいがに良い女主 文心留成去版に対する女員がり提出された。岬忠光について 冥ヤー					
N o.	委 員 名	御意見	御意見照会に対する回答(案)	回答 担当 課		
1	城委員		委員御指摘を受け、「漁協に対する鮮度・衛生管理対策についての年間指導率」を指標名として100%を目標値とします。	水産課		
2	委	しょうか。また、指標名が「農家数に占め	委員御指摘のとおり、指標数値は区切りの良い5%に、また、指標名は農家数に対するに変更いたします。(令和2年度において、農家数(個人経営体)41,955人に対し、農薬管理指導士数2,299人となっています。5.4796%で、少数第1位を四捨五入して5%とします。)	農産園芸課		
3	城委員	*(新)施策⑨の指標No.10について 資料6のこの項目の「見直しの方向性・ 理由」の最後に「なお、講習会の開催は感 染症流行の影響を受けることから、目標を 修正することとする」と記載されている が、目標値は現在と同じ「10,000人」で変 わっていない点を疑問に思った。	御指摘のとおりであり、なお書き以下を削除します。	生活衛生課		

第24回にいがた食の安全・安心審議会後に対する委員から提出された御意見について

資料2

_				
N	委旦	<i>Ve</i> n 소소 日	御辛日四人に払よっ同様(歩)	回答
o.	員名	御意見	御意見照会に対する回答(案)	担当課
4	光永	資料2の調査結果に関しまして、ご説明いただいたように、首都圏の方の"新潟県産の食品自体が安全である"といった認識は、極めて高いものと思われます。これは国産食品に対する信頼を反映した結果なのだと思いますが、確かに、大きな食中毒事件等が発生すると、この信頼が失墜してしまいますので、注意も必要かと思います。 御参考程度にしていただければと思います。	御意見くださりありがとうございました。	
5	永	資料2の問3に関しまして、年代によって不安を感じている項目が異なる点など、たいへん興味深い結果かと思います。特に、9頁の【男女別(R3年度)】など、県内と首都圏の間には異なった傾向があるようにも思われます。私、統計の専門家ではないので、確かなことは言えないのですが、例えば「細菌ウイルス食中毒」「異物混入」「遺伝子組換え」などは、相対的に関います。その要因を明らかにすることで、新潟県産食品の対外的評価をさらに高めることができるのでは、と思ったりしています。 御参考程度にしていただければと思います。	御意見くださりありがとうございました。	

_	第24回にいがた良の女主・女心番戚云板に対する女員がり徒山された脚忠兄について 真石 と				
N o.	委員	御意見	御意見照会に対する回答(案)	回答 担当	
6	小林委		委員御指摘の首都圏の成果指標値について、平成29年からの5年間の値を見ると、変動幅は統計上の誤差(信頼度95%)の範囲内であり、各年の指標値を誤差の下限値で見ると7割台を推移しています。 これについて他の委員から「横ばいだが、非常に高い数値を維持できており、計画は十分に達成できている」と評価されたことを受け、誤差を考慮したうえで今後も安定的に現在の水準を確保していくという考え方で「首都圏7割以上」という目標設定としたいと考えています。	課 生活衛生課	
7		段として、商品(食品)の表示を見ること が一番容易いと思います。表示の信頼性が	食品表示ウォッチャーが行う表示状況調査については、県が行う表示状況等の監視調査を補完するものとして、毎年、食品表示ウォッチャーを公募し、日頃のお買い物の中で食品表示の調査と報告をしていただいております。直近5年間の調査結果によりますと、調査店舗数(年間調査店舗数1,200件)における食品表示ウォッチャーからの報告に対し、実際に不適正な表示は0.8%~1.9%と低い水準となっております。 委員ご指摘のとおり、表示の信頼性の確保は重要な課題と認識しておりますので、不適正な表示の割合の推移なども勘案し調査店舗数を検討いたしますが、当面は現行の水準を維持したいと考えております。 なお、食品表示に対する理解と信頼性を高めるため、関係機関と連携して説明会を行うなど様々な機会を捉えて、食品関連事業者に対する表示制度の理解促進に取組んでおります。	食品・流通課	

		第24回にいかた食の安全・安心番議会後	後に対する委員から提出された御意見について ()	料 2
N	委員	御意見	御意見照会に対する回答(案)	回答 担当
о.	名			課
8	青木委員	て ① 規模別、業態別の事業素数について、 すでにISO取得、それに準ずる認証取得し ている事業所数を合わせた保健所別の一覧 表作成について ② 対象事業所への監視、指導体制につい	「HACCPに基づく衛生管理」(いわゆる 7 原則を実施)が適用される大規模な食品工場に対しては、上記12保健所のうちの 4 カ所に配置されている「食品安全広域監視班」が中心となって、助言及び監視指導を行う体制となっています。	生活衛生課
9	青木委員	めた手順1~12)に十分合致していると認	④ 県では、HACCPに関する認証ステッカー等の発行は行っていませんが、食品衛生協会では、HACCPの考え方を取り入れた衛生管理に取り組む店舗に専用のプレートを掲示する取組を進めています。 ⑤ 食品等事業者に対する保健所の監視については、県が別に定める計画「新潟県食品衛生監視指導計画」により、製造・流通の規模等に応じて概ね年1回から5年に1回の頻度としています。 ⑥ 御意見のとおり、HACCPに沿った衛生管理の実施については、豆腐製造業、菓子製造業などの食品衛生法に基づく許可業種及び米穀類販売業など届出業種を対象としています。	生活衛生課

第24回にいがた食の安全・安心審議会後に対する委員から提出された御意見について

N o.	委員名	御意見	御意見照会に対する回答(案)	回答 担当 課
1 0	青木委員	営業許可を要しない業種の届出制度の導入について、新たな届出制が必要になった 業種について教えていただきたい。	米穀販売業や野菜販売業などあらゆる食品営業が該当します。 ただし、食品輸入業などの公衆衛生に与える影響が少ない営業として政令で定める業種は除かれます。	生活衛生課
1 1	青木委員	の「残留農薬検査結果」の公開については、随時ホームページで確認できるのでしょうか。 また、「残留農薬検査項目」は何項目でしょうか	生活衛生課では、県が別に定める計画「新潟県食品衛生監視指導計画」において、農産物(県産・県外産・輸入)の残留農薬検査を実施することとしており、結果をホームページ上で公開しています。なお、県内産玄米については、令和元年度及び令和2年度に各2検体を検査しました(検査項目数は349)。 また、農産園芸課では、令和3年度に玄米13検体を検査しました(検査項目数は3)。	生活衛生課
1 2	育	の育成について」の19「HACCP普及関係機関の研修参加率を目標値(R6年度) 100%」について ① 普及関係機関の具体的な機関名は。 ② 研修参加者の人数は、参加者数は保健所職員以外にも別の機関の職員も参加か。 保健所職員以外の方でも研修を受講することにより、監視可能か ③ R6年度まで、研修率100%を目指すことは制度化による対象事業所に対しても 100%監視・指導が行き届いたと置き換えても良いか。	① 受講対象のHACCP普及関係機関は、県内12か所の保健所、2か所の食肉衛生検査センター、県庁生活衛生課です。 ② 食品衛生法の規定により営業施設に立ち入ることができる「食品衛生監視員」の資格を有する職員が12保健所、2食肉衛生検査センター、県生活衛生課に69人配置されており、この職員を対象に研修を実施しています。 ③ HACCP普及関係機関の研修参加率100%を目標として研修を実施していくことにより、普及・指導にあたる食品衛生監視員の指導力の強化を図ります。 そのうえで、対象事業者に対する計画的な施設監視と講習会等の実施により、HACCPに沿った衛生管理がすべての対象事業者に定着することを目指します。	生活衛生課

第24回にいがた食の安全・安心審議会後に対する委員から提出された御意見について

N	N	_				
0. 良 御意見 御意見 担当 2 名 私の発言の補足として、漁協数が14漁協 平成29年度に令和2年度(平成32年度として)の目標を定めていることからこのとおりの記載となっ漁協が合併したことで1漁協少なくなったからであります。令和2年度の目標値が15漁協となっています。 の目標を定めていることからこのとおりの記載となっています。 3 委員 前正をお願いします。(前回第23回の資料2-3にも同じ間違いがあります) 本 本 ※講練会全体として今回の審議会が悪天候だったこともあり、延期も合め、冬の時期の需議会開催はなるべく控えた方が良いと考えます。(特に1~2月の間)そして、今回初めて委員のリモート出席が実施されましたが、会場内にいる委員ともに、リモート出席の委員も発言しやすい議事運営に努めていきたいと考えています。 本 4 を対けるよう正となり、リモート出席の委員のリモート出席が実施されましたが、会場内にいる委員とおが中心となって審議を進めることとなり、リモート出席の委員が発言できる機会がなかったと感じました。今後リモート出席の委員も積極的に審議に参加できるよう工夫が必要だと考えます。例えば、意見や質問がないか、時々呼び 生	日本 一	N	委			回答
A	名		員	御意見	御意見照会に対する回答(案)	担当
となった理由は、平成30年度に上越市漁協	となった理由は、平成30年度に上越市漁協 と名立漁協が合併したことで1漁協少なく なったからであります。 令和2年度の目標値が15漁協となっていますが、これは間違いであり、正しくは14 漁協であります。 訂正をお願いします。 (前回第23回の資料2-3にも同じ間違いがあります) 調意見くださりありがとうございました。 開催時期は、できる限り真冬を避けるよう配慮 するとともに、リモート出席の委員も発言しやす 大きえます。 (特に1~2月の間) そして、今回初めて委員のリモート出席が実施されましたが、会場内にいる委員た ちが中心となって審議を進めることとな り、リモート出席の委員が発言できる機会がなかったと感じました。 今後リモート出席の委員も積極的に審議に参加できるよう工夫が必要だと考えます。 例えば、意見や質問がないか、時々呼び	0.	名			課
新正をお願いします。(前回第23回の資料2-3にも同じ間違いがあります)	新正をお願いします。(前回第23回の資料2-3にも同じ間違いがあります)		本	となった理由は、平成30年度に上越市漁協と名立漁協が合併したことで1漁協少なくなったからであります。 令和2年度の目標値が15漁協となっていますが、これは間違いであり、正しくは14	の目標を定めていることからこのとおりの記載と	産
だったこともあり、延期も含め、冬の時期 の審議会開催はなるべく控えた方が良いと 考えます。(特に1~2月の間) そして、今回初めて委員のリモート出席 が実施されましたが、会場内にいる委員た ちが中心となって審議を進めることとな り、リモート出席の委員が発言できる機会 がなかったと感じました。 今後リモート出席の委員も積極的に審議 に参加できるよう工夫が必要だと考えま す。 例えば、意見や質問がないか、時々呼び	だったこともあり、延期も含め、冬の時期 の審議会開催はなるべく控えた方が良いと 考えます。 (特に1~2月の間) でして、今回初めて委員のリモート出席 が実施されましたが、会場内にいる委員た ちが中心となって審議を進めることとな り、リモート出席の委員が発言できる機会 がなかったと感じました。 今後リモート出席の委員も積極的に審議 に参加できるよう工夫が必要だと考えます。 例えば、意見や質問がないか、時々呼び		員	訂正をお願いします。(前回第23回の資料2-3にも同じ間違いがあります)		一
1 1 1	かける形をしてみたらいかがでしょうか。		本委	だったこともあり、延期も含め、冬の時期の審議会開催はなるべく控えた方が良いと考えます。(特に1~2月の間) そして、今回初めて委員のリモート出席が実施されましたが、会場内にいる委員たちが中心となって審議を進めることとなり、リモート出席の委員が発言できる機会がなかったと感じました。 今後リモート出席の委員も積極的に審議に参加できるよう工夫が必要だと考えます。 例えば、意見や質問がないか、時々呼び	開催時期は、できる限り真冬を避けるよう配慮 するとともに、リモート出席の委員も発言しやす	活 衛 生